

Rundschreiben

an die Mitglieder des
Fürstenschlagvereins

Februar 2023



Verein Fürstenschlag-
Altdorf e.V.



Liebe Vereinsmitglieder
und Freunde des Fürstenschlagvereins,

Noch haben wir Winter und man weiß gar nicht, ob man sich über den bisher verhältnismäßig milden Verlauf wegen der Heizkosten unbekümmert freuen kann. Dank des Einsatzes von Hackschnitzeln bei der WLG sind wir zum großen Teil unabhängig von den exorbitant gestiegenen Preisen von Öl und Gas. Doch wie lange das so bleibt, wird sich zeigen. Es zeichnen sich Bestrebungen ab, dieser Form der Energieerzeugung den Nachhaltigkeitsstatus zu entziehen. Wollen wir hoffen, dass dies nicht zu einer deutlichen Verteuerung der Heizkosten auch bei uns führt.

Unsere Jahresplanung für 2023:

Die erste Veranstaltung in diesem Jahr wird unsere **Jahreshauptversammlung** sein. Als Termin dafür haben wir **Ende April / Anfang Mai** vorgesehen. Wir wollen unter anderem auch unsere inzwischen 50 Jahre alte Satzung an die heutige Zeit anpassen. Außerdem suchen wir noch Ersatz für zwei ausgefallene Vorstandsmitglieder.

Im Sommer wollen wir nun endgültig die einschränkenden Coronazeiten hinter uns lassen und planen **Mitte Juli** endlich wieder **ein Sommerfest** durchzuführen. Ob es dazu kommt, hängt aber davon ab, dass wir **ausreichend viele Helfer** finden, **die uns** bei der anfallenden Arbeit **unterstützen!** Wir werden zum gegebenen Zeitpunkt in dieser Sache nochmal auf Sie zukommen.

Unsere **Nikolausfeier am 8. Dezember** steht selbstverständlich auch heuer wieder auf der Agenda.

Wenn Sie noch Anregungen und Ideen haben, lassen Sie es uns wissen und kommen Sie auf uns zu. Die Jahreshauptversammlung bietet eine gute Gelegenheit Vorschläge einzubringen.

Sonstiges:

Wir hatten schon im letzten Jahr beschlossen, auf dem Weg zum Edeka-Markt eine **Ruhebank** zu spendieren. So wie es aussieht, wird diese Bank im kommenden Frühling aufgestellt.

Die **Lademöglichkeit von Elektroautos** wird sich demnächst im Fürstenschlag deutlich **verbessern!** Bis spätestens Ende März wird am Wendehammer der **Pfälzer Straße** eine **Elektroladesäule** mit zwei Anschlüssen montiert und in Betrieb gehen.

Eigene Stromerzeugung durch PV-Anlage auf Dach oder Balkon:

Im letzten Rundbrief wurden die Vorteile der PV-Balkonanlagen schon beschrieben. Inzwischen hat sich die Situation dank der Maßnahmen der Bundesregierung nochmals deutlich verbessert. So verzichtet Vater Staat seit dem 1. Januar 2023 auf die Mehrwertsteuer für alles, was im Zusammenhang mit Photovoltaik steht! Das bedeutet eine Preisermäßigung von 19% sowohl bei der Anschaffung, als auch bei entsprechenden Dienstleistungen (z.B. für die Montage). Diese Regelung gilt für Anlagen bis zu 30 kWp, also auch für Balkonanlagen! Noch haben die meisten Händler ihre Preise nicht nach ‚oben‘ angepasst und die Lieferschwierigkeiten scheinen behoben. Ein Gesamtpreis einer 800 Watt-Balkonanlage deutlich unter 700.- € ist durchaus drin.

Zusätzliche Kosten können durch einen ggf. notwendigen **Zählertausch** entstehen. Gerne informieren darüber, dass die Stadtwerke auf unsere Nachfrage hin die bisher dafür anfallenden Gebühren von 90.- Euro auf 45.- Euro reduziert haben.

Aktion des Fürstenschlagvereins: Für die ersten zehn **Mitglieder des Fürstenschlagvereins**, die sich zur Installation einer PV entschließen, **übernimmt der Verein die verbleibenden 45.- Euro**. Melden Sie sich also bei uns, wenn Ihnen eine entsprechende Rechnung der Stadtwerke vorliegt!

Es ist also die beste Gelegenheit, jetzt Nägel mit Köpfen zu machen und zumindest eine PV-Balkonanlage zu installieren. Wir stehen zur Beratung gerne bereit und freuen uns auf Ihre Nachfrage! Schreiben Sie uns eine E-Mail (info@fuerstenschlag-verein.de) und wir melden uns umgehend.

Ausführliche Infos zu dem Thema finden Sie auch in der Ausgabe 2023/4 des C't-Computermagazins von Heise (www.heise.de/ct/inhalt/2023/4/14).

Bei großem Interesse können wir auch eine entsprechende Infoveranstaltung durchführen.

Neuigkeiten zum Carsharing:

Ein weiteres Thema des letzten Rundbriefs war das von einigen Bewohnern nachgefragte Carsharing. Inzwischen sind wir von unserem Bürgermeister auf ein Unternehmen aufmerksam gemacht worden, das eine Lösung für das Henne, Ei Problem gefunden hat. Die Geschäftsidee entspricht im Kern dem inzwischen wohl vertrauten AirBnB, welches beim unkomplizierten Vermitteln von Ferienwohnungen sehr erfolgreich ist. In diesem Fall stellt man statt seiner Wohnung sein Auto (über eine App) zur Verfügung. Entscheidend für den Erfolg ist, dass das **Versicherungsproblems gelöst** ist! Als Verleiher müssen Sie nicht um Ihren Versicherungsrabatt bangen und Ihr Auto ist selbstverständlich Vollkasko versichert.

Das Ausborgen geschieht analog zu *AirBnB* ebenfalls über eine App auf dem Smartphone. Alles, was Sie tun müssen, ist einen (kostenlosen) Account bei der Firma „**snappcar.de**“ anzulegen. Schauen Sie sich dort (www.snappcar.de) einfach mal um. Es handelt sich um ein aus Holland kommendes Unternehmen, welches mit der Allianz das Versicherungsproblem gelöst hat und inzwischen auch auf dem deutschen Markt gut eingeführt ist.

Newsletter des Fürstenschlagvereins:

Denken Sie daran, sich bei unserem Newsletter über unsere Homepage einzutragen. Damit werden Sie **zeitnah über Änderungen und Absagen informiert**. Wichtige Informationen werden wir selbstverständlich nach wie vor auch auf unserer Homepage (www.fuerstenschlag-verein.de), in der örtlichen Presse und in unseren Schaukästen mitteilen.

Wichtiger Hinweis: Viele von Ihnen haben sich für unseren Newsletter eingetragen, aber leider die abschließende Bestätigung per E-Mail nicht mehr durchgeführt. Sollten Sie sich also weiterhin für unseren Newsletter interessieren, bitten wir Sie, die **Anmeldung zu wiederholen** und die **Anmeldung durch Klicken des Bestätigungslinks in der von uns gesendeten E-Mail abzuschließen**. Erst dann erhalten Sie auch unseren Newsletter. Vielen Dank für Ihr Verständnis.

Bleiben Sie gesund und alles Gute
wünscht Ihnen Ihr Fürstenschlagverein

Im Namen der gesamten Vorstandschaft
Vorstand Manfred Hajek